

COLOMBIA >

Así estarían cambiando los requisitos de ingreso a entidades oficiales para que candidatos afines al Gobierno asuman los cargos

Los casos más resonados son los del Invima, el Ministerio de Minas y Energía, Ecopetrol y el Ministerio de la Igualdad, que lidera la también vicepresidenta Francia Márquez

Por Frank Saavedra

Publicado: 01 Feb, 2024 10:30 a.m. | Actualizado: 01 Feb, 2024 02:23 p.m. CO



Entidades en las que se ha modificado el proceso de elección de directivos - crédito Montaje Frank Saavedra/Infobae Colombia

En recientes movimientos administrativos dentro de algunas de las instituciones estatales clave, como Invima, Nueva EPS, el Ministerio de Minas y Ecopetrol, se ha evidenciado un cambio en los manuales de funciones, que ahora permiten ajustes en los requisitos para ocupar cargos directivos.

Lo Último | Colombia

Lotería de Bogotá: resultados ganadores del sorteo 2727 de este jueves 1 de febrero



Sismo hoy: se registró un temblor en el municipio de Susa en Cundinamarca

Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

Alcaldía de Cali anunció pago por \$301 millones a artistas del Mundial de Salsa

Horrores de La Modelo: hace más de 20 años la Fiscalía conocía testimonios de prisioneros y familiares

Te Recomendamos

1 Michael Corleone: a esto se dedica el único hijo vivo de Griselda Blanco, después de participar en un 'reality'



2 Juegos Panamericanos: Ministerio de Deporte confirmó que no giró a Panam Sports la cuota de enero porque Barranquilla ya no es la sede



3 Gustavo Petro salió en defensa de Verónica Alcocer y reveló los viajes de la esposa de Duque como



Te puede interesar:

"Comemos o pagamos la luz": el dilema en el Caribe por tarifas energéticas





Dichas modificaciones, **aligeran las condiciones previas de formación académica y experiencia, por lo que han generado controversia y preocupación** entre expertos por posibles efectos adversos en la calidad técnica de la gestión estatal.

Ahora puede seguirnos en [WhatsApp Channel](#) y en [Google News](#).

Una de las modificaciones más destacadas se dio en Nueva EPS, donde, tras una decisión unánime de su junta directiva, **se flexibilizaron las condiciones para el nombramiento de Aldo Cadena como director**.

Te puede interesar:

Petro respondió a críticas por dirección de Ecopetrol: son porque Ricardo Roa “no se presta al paramilitarismo”



Originalmente se requería una maestría y 15 años de experiencia a nivel directivo en el ámbito de salud. **La nueva disposición rebajó estos requisitos a una especialización y eliminó la obligatoriedad de los 15 años de experiencia**.

Por su parte, Invima adoptó ajustes similares el 15 de enero mediante la resolución 1319, abriendo la posibilidad de nombrar a profesionales de cualquier área, sin necesidad de especialización técnica en farmacología o medicamentos, un cambio que se comentó podría favorecer el nombramiento del filósofo Germán Velásquez, quien finalmente declinó la posición.

Te puede interesar:

Exigen la salida de Ricardo Roa por la posible donación millonaria de Fecode a la campaña de Gustavo Petro



Estas alteraciones en los perfiles requeridos para liderar entidades tan críticas han levantado alarmas sobre el riesgo de comprometer el desempeño técnico y la eficacia en la ejecución de responsabilidades vitales para el país. Aunque no se ha confirmado que estos cambios respondan a una estrategia coordinada dentro del gobierno de Petro, sí **reflejan una tendencia preocupante hacia la flexibilización en la selección de líderes dentro de la administración pública**.

Respecto a la controversia sobre el caso de Germán Velásquez y el Invima, este último expresó que se utilizaron argumentos sobre su formación en filosofía para complicar su nombramiento, incluso señalando que existían

embajadora

4 Contraloría envió alertas sobre la Nueva EPS y Sanitas: las investiga por uso indebido de recursos del Estado



5 Indígenas bloquearon la Vía Panamericana: comunidades se tomaron la carretera que conecta a Cali con Popayán



decretos que hubieran permitido su designación sin estos obstáculos.



El doctor Germán Velásquez reveló que su proceso para aceptar el cargo como director del Invima se pudo ver afectado por su formación en filosofía - crédito Invima/Colprensa

Sin embargo, desistió de asumir el cargo, citando que modificar el manual de Invima para su nombramiento habría sido un proceso simple bajo el mando del ministerio de Salud.

Estos eventos encienden un debate sobre el balance entre la idoneidad y la flexibilidad en la selección de personal para cargos de alta responsabilidad, invitando a una reflexión sobre las prioridades y criterios que deben guiar la administración pública.

Caso Ministerio de Minas y Energía y Ecopetrol

Desde el inicio de la administración del Gobierno Petro, se han efectuado relevantes modificaciones en el ámbito energético y de recursos minerales en Colombia, destacando los cambios en el Ministerio de Minas y Energía y en Ecopetrol.

Una reestructuración normativa permitió la incorporación de nuevos talentos, incluyendo el nombramiento de la exministra Irene Vélez, quien tiene formación en filosofía. Estas reformas han habilitado la entrada de 31 personas en distintos niveles jerárquicos dentro del Ministerio, además de fomentar una mayor inclusión de mujeres y jóvenes en posiciones de liderazgo dentro de la empresa estatal de petróleos.

En detalle, los ajustes incluyen la ocupación de 13 puestos en el despacho del ministro, 11 en el viceministerio de Energía, cinco en el viceministerio de Minas y dos en puestos directivos.



La Junta directiva de Ecopetrol aprobó una reforma estatutaria promovida por el Estado, en la que se incrementó la cuota mínima de participación femenina en la Junta Directiva - crédito Luisa González/Reuters

Paralelamente, durante la reciente Asamblea General de Accionistas de Ecopetrol, se aprobó una reforma estatutaria promovida por el Estado, mayor accionista de la empresa, que **incrementó la cuota mínima de participación femenina en la Junta Directiva**. Con la nueva medida, de los nueve integrantes que conforman la Junta, al menos tres deben ser mujeres, lo que representa un esfuerzo por asegurar un mínimo del 30% de participación femenina, en línea con los objetivos de diversidad e inclusión de la compañía. Además, se ha reducido de 15 a 12 años la experiencia profesional requerida para formar parte de este órgano decisorio.

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, enfatizó que estas reformas buscan proporcionar mayor flexibilidad en los requisitos para los aspirantes a la Junta Directiva, mirando especialmente hacia la inclusión de perfiles juveniles en estas posiciones de liderazgo y decisión.

Se menciona que entre los nuevos integrantes se encuentra Edwin Palma, figura notoria dentro de los círculos energéticos y mineros del país. Según especialistas del sector consultados por *Portafolio*, el objetivo detrás de estas modificaciones es diversificar la participación en la empresa, abriendo espacio para perspectivas innovadoras y variadas, cruciales en un momento de transición y retos significativos para el sector.

El Ministerio de la Igualdad también modificó su manual pese a su reciente creación

Este Ministerio también fue objeto de discusión tras las declaraciones sobre la

supuesta alteración de su manual de procedimientos para el nombramiento de Gareth Steven Sella como subsecretario de Juventud. Carolina Hoyos, principal abogada de la institución, aclaró en una entrevista con *La W Radio* que no se trataba de modificaciones, sino de una adaptación progresiva a políticas más inclusivas.

Según Hoyos, esta situación es parte del proceso de creación y adaptación inicial de la entidad gubernamental. El objetivo siempre ha sido establecer una base sólida que permita la implementación de políticas progresistas, lo cual justifica la evolución continua del manual de funciones.

Aseguró que el desarrollo de estos lineamientos se realiza en paralelo a la estructuración de roles dentro del Ministerio, enfocándose principalmente en cómo estos pueden contribuir de manera efectiva a las metas de igualdad y equidad.

La principal implicación de estas declaraciones radica en el enfoque progresista que el Ministerio de la Igualdad desea adoptar. **Buscando actualizar y adecuar sus procedimientos y políticas internas**, se apuesta por un modelo que se aleja de las tradicionales estructuras rígidas, proponiendo un ambiente de trabajo más dinámico y adaptable a las necesidades actuales de la sociedad.

Seguir leyendo

Day Vásquez lanzó nueva "bomba" en redes sociales y alertó por movimientos en entidad del Gobierno de Gustavo Petro →

Lluvia de críticas a Gustavo Petro por "excusas" ante la pérdida de la sede de los Panamericanos →

Otra fiesta más: la primera dama "pidió pista" para participar en Carnaval de Barranquilla →

+ Temas Relacionados

Proceso de selección

Entidades del Estado

Ministerio de Minas y Energía

Ecopetrol

Ministerio de la Igualdad

Invima

Nueva EPS

Gustavo Petro

Colombia-noticias

Más Noticias

Lotería de Bogotá: resultados ganadores del sorteo 2727 de este jueves 1 de febrero

Enseguida los resultados del sorteo de la Lotería de





Sismo hoy: se registró un temblor en el municipio de Susa en Cundinamarca

Debido a su localización, Colombia es uno de los países en donde se presentan mayor cantidad de eventos sísmicos



Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

El programa concurso no solo destaca el talento de los menores, sino que visibiliza las realidades de las zonas más violentas y alejadas del país



Alcaldía de Cali anunció pago por \$301 millones a artistas del Mundial de Salsa

Los artistas participaron en el evento que se realizó en octubre de 2023, pero les embolataron el pago



Horrores de La Modelo: hace más de 20 años la Fiscalía conocía testimonios de prisioneros y familiares

Asesinatos, masacres, desmembramientos y cuerpos que eran que picados, tirados en bolsas de basura o por las cañerías, eran una constante en la cárcel entre 1998 y 2003, según le dijeron testigos a la Fiscalía General de la Nación



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Adulta mayor fue encontrada envuelta en bolsas dentro de su vivienda en Medellín

150 Horas de Atención psicosocial a víctimas

ENTRETENIMIENTO



Representante del Catatumbo sorprendió con profundo mensaje de paz en audición de La Voz Kids

1 Debate programático con autoridades locales

DEPORTES



Con Play Station en mano: así llegaban jugadores de selección Colombia antes del papelón en el preolímpico de Venezuela

10 Horas de Atención psicosocial a víctimas

JEP llamo a testimonio reservado a exjere de seguridad de Ecopetrol por participación en masacre paramilitar

Rescatan a una menor de edad secuestrada en zona rural de Popayán

Ofrecen \$20 millones de recompensa para capturar a una mujer que abusó y mató a bebé de siete meses

Alias 'Paisano' fue abatido en fuertes enfrentamientos con el Ejército en Salgar, Antioquia

J Darwin preocupó a sus seguidores por el estado de salud de un ser querido: "Duele verlo así"

Jessi Uribe habló de cómo lidia con su hija adolescente: "Las mujeres son complicadas"

Estos son los temas que están de moda hoy en Spotify Colombia

Sofía Vergara entregó sorprendente respuesta acerca de lo que la hace feliz

Juegos Panamericanos le prenden mas fuego a la polémica con la ministra del Deporte: piden acelerar la moción de censura

Héctor Cárdenas y los tristes números que le abren la puerta de salida de la selección Colombia

Sergio Luis Henao liderará al Nu Colombia: el nuevo equipo que apostará por el ciclismo colombiano

Colombia vs. Bolivia: selección sub-23 se despidió humillada del Preolímpico

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad